

LOCALE

L'Institut Saint-Joseph et le Smah signent leur 19 e convention

🕒 1 min



Cela fera bientôt 20 ans que le Syndicat d'aménagement hydraulique (Smah) et les étudiants de l'institut Saint-Joseph de Limoux se retrouvent régulièrement sur les bords des cours d'eau de la Haute Vallée de l'Aude pour échanger et travailler ensemble. « Le syndicat nous met à disposition ses chantiers, sa technicité, dans le cadre d'un parrainage tout terrain efficace pour nos jeunes apprentis. Dans le cadre de chantiers école, les élèves abordent chaque année la gestion des berges de rivière », explique Gilles Olive, le professeur en charge de la gestion des milieux naturels au sein de l'établissement scolaire.

Cette opération a donc plusieurs avantages : à la fois nettoyer les berges afin de limiter les risques liés aux intempéries, qui est l'une des missions du syndicat, mais également permettre aux élèves d'acquérir les techniques de travail que l'on rencontre sur les cours d'eau.

Si le président du syndicat Pierre Bardiès s'est félicité de cette fructueuse collaboration au fil des ans, la présidente de l'institut Saint-Joseph, Magali Belloti, a mis l'accent sur le rayonnement de l'établissement sur le territoire et les bienfaits de l'apprentissage.

Au-delà de l'importance que représente la gestion des cours d'eau dans la lutte contre les inondations et les sécheresses, cette collaboration permet de professionnaliser l'enseignement et susciter des vocations. Ainsi, les futurs spécialistes de la ripisylve participeront tout au long de l'année à des cours théoriques dispensés par Gilles Olive et son équipe d'enseignants, un savoir directement appliqué sur le terrain aux côtés des bûcherons du pôle rivière.

Cette collaboration entre le Syndicat mixte d'aménagement hydraulique de la Haute Vallée de l'Aude et le lycée Saint-Joseph se prolonge donc avec le renouvellement de la convention 2023-2024, signée par Pierre Bardiès, président du Syndicat, et Magali Belloti, présidente de l'institut agricole Saint-Joseph, en présence de sa nouvelle directrice Fabienne Morcillo.

En cette rentrée 2023, les deux instances ont renouvelé la convention qui permet aux employés de l'un et aux élèves de l'autre de travailler ensemble.